

ABSTRAK

Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Dalam Perencanaan Pembangunan Nagari (Studi Pada Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Nagari Batang Barus Kabupaten Solok)

Oleh : Anggia Reta Sriwarni

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya kecenderungan berpikir bahwa masyarakat tidak perlu diikutsertakan dalam perencanaan pembangunan dan masih besarnya intervensi pemerintah terhadap peran lembaga kemasyarakatan dalam perencanaan pembangunan di nagari, sehingga sering terjadi pembangunan yang terlaksana jauh dari keinginan dan kebutuhan masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat (LPM) Nagari Batang Barus dalam penyusunan dan pengkoordinasian rencana pembangunan dilihat dari sumber daya manusia (SDM) yang ada pada lembaga tersebut.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif, yang penentuan informannya dilakukan secara *purposive* dan *snowball sampling*. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara, studi dokumentasi dan studi kepustakaan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran LPM Nagari Batang Barus dalam perencanaan pembangunan secara umum terlaksana dengan baik. Hal ini dibuktikan dengan proses penyusunan yang dilakukan melalui tahapan-tahapan yang urut dan pengkoordinasian yang mampu menciptakan keterpaduan antara pelaku pembangunan. Namun, pelaksanaan peran LPM Nagari Batang Barus ini masih terkendala oleh kurangnya kecakapan SDM pengurus lembaga tersebut dan adanya tumpang tindih tugas dengan lembaga lain. Penyusunan dan pengkoordinasian rencana pembangunan oleh LPM Nagari Batang Barus sudah dilakukan secara partisipatif. Dimana kegiatan diawali dari masyarakat dengan memperhatikan keinginan dan kebutuhan masyarakat serta terlibatnya semua unsur dan lembaga masyarakat yang ada di nagari. Namun, pelaksanaannya masih terhambat oleh faktor kurangnya pengetahuan pengurus LPM Nagari Batang Barus tentang cara merencanakan pembangunan dan belum adanya pembagian tugas yang jelas antara organisasi nagari dalam proses merencanakan pembangunan. Rekomendasi yang dapat diberikan adalah pembekalan intensif terhadap SDM pengurus LPM Nagari Batang Barus dan pembagian tugas yang jelas antara lembaga-lembaga yang ada di nagari dalam proses perencanaan pembangunan.